

Edición del 1 de junio de 2025

Año 117 - N°6.501

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



María Auxiliadora, Madre de la esperanza “Quien en Dios espera, no se desespera”



El sábado 24 de mayo se celebró la fiesta de María Auxiliadora, patrona de la Iglesia Diocesana de Magallanes. La comunidad fue convocada al gimnasio del Liceo San José para celebrar la eucaristía y luego a la procesión hasta el santuario de María Auxiliadora, celebración presidida por el padre obispo Óscar Blanco quien recordó que celebramos a María Auxiliadora en el contexto del año jubilar: ¡Peregrinos de esperanza!

Esta fiesta fue precedida por una novena preparatoria con la Virgen Auxiliadora peregrina en los templos jubilares, comenzando en el Santuario de María Auxiliadora, trasladándose a Fátima y luego a la Iglesia Catedral que, en las vísperas, organizó una cantata en la que niños, jóvenes, adultos y cantores a lo divino participaron en un hermoso homenaje.

En su homilía, el pastor diocesano, a partir de la pregunta de Jesús en el evangelio: ¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos?, señaló: “Jesús está ampliando el círculo de su familia, de su intimidad, de su fraternidad, mucho más allá de sus límites biológicos. Todos los que escuchan y hacen la voluntad de Dios son familia de Jesús y deberíamos considerarlo a él como parte de nuestra familia. Jesús, nos debería ser familiar, ser parte de mi familia. Tan familiar que todos los días converso con él, lo escucho, le pido y hago lo que él me dice ... Somos la familia de los que escuchan y hacen lo que Dios manda ... María nos enseña a escuchar y hacer la voluntad de Dios”. Por ello, el obispo invitó a la comunidad a Permanecer en la escuela de María Auxiliadora: “María se nos presenta como una verdadera ‘escuela’ a quien nos acercamos para aprender. En ella aprendemos que la esperanza no es optimismo, o simplemente ser positivo, sino un don de Dios, es gracia en la vida real ... Ella se convierte en madre de la esperanza, ella con su auxilio permanente nos enseña que: ‘Quien en Dios espera, no desespera’ ...”, luego, recordando el testimonio del padre obispo Tomás González que aprendió de niño que María fue su modelo en su auxilio a los sufrientes, y que en su vida de creyente se fue modelando el ideal de ser: “Auxiliadores con la Auxiliadora”, el padre Óscar nos invitó a acoger este desafío: “María Auxiliadora, nos recuerda que la misión evangelizadora es cuidar y cuidarnos. Cuidar a los niños, a los jóvenes, a los abuelos, cuidar la vida, cuidar nuestra familia, cuidar la comunidad, cuidar las relaciones humanas, cuidar el medio ambiente. Cuidar a los que nos cuidan es una deuda que tenemos. Hoy renovamos nuestros compromisos a garantizar un ambiente sano y seguro caracterizados por la prevención de los peligros morales, la promoción humana y el anuncio del evangelio como la buena noticia. Seamos “auxiliadores con la auxiliadora” porque “Quien en Dios espera, no desespera”.



JORNADA MUNDIAL DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES

Hoy domingo 1 de junio, solemnidad de la Ascensión del Señor, se celebra LA 59ª Jornada Mundial de las Comunicaciones: «Compartan con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones» es el tema que propone la Iglesia que, con motivo del año jubilar, cuyo mensaje dejara escrito el recordado papa Francisco quien evoca como «la esperanza es siempre un proyecto comunitario» y, como para los cristianos «la esperanza no es una elección opcional, sino una condición imprescindible». Saludamos como Iglesia Diocesana a todos los comunicadores que, en distintos medios, están al servicio de la esperanza de muchos. Paz y bien para todos ellos y toda nuestra gratitud.



LICEO MARÍA MAZZARELLO DE PUERTO NATALES CELEBRA A MARÍA AUXILIADORA

El 23 de mayo por la mañana, la comunidad educativa pastoral del Liceo María Mazzarello celebró la Eucaristía en honor a nuestra Madre Auxiliadora, presidida por el Párroco, P. Juan Solís, junto a la comunidad religiosa formada por Sor Bernardita, Sor Lucía y Sor Daría. Con emoción y fervor mariano, se elevaron las oraciones, dando gracias a Dios por la presencia de María en sus vidas, convencidos de que «¡Ella lo ha hecho todo!» (www.mazzarello-natales.cl).



136 AÑOS DE HISTORIA Y FE EN EL LICEO MARÍA AUXILIADORA

El viernes 23 de mayo de 2025, la comunidad educativa del Liceo María Auxiliadora conmemoró su aniversario con un acto lleno de emotividad y gratitud. La jornada comenzó con la proyección de un video que rememoró los hitos históricos de la institución, seguido de presentaciones artísticas de docentes, estudiantes y exalumnas, que resaltaron los valores y el legado del colegio. Palabras de gratitud de la directora, Carmen Gloria Mihovilovic, acompañaron representaciones teatrales que rescataron la historia y misión del establecimiento. Además, se rindió homenaje a quienes han contribuido al crecimiento del liceo a lo largo de sus más de 130 años de existencia, todo en torno a la figura de María Auxiliadora, símbolo de esperanza, amor y compromiso ¡Feliz aniversario, comunidad del Liceo María Auxiliadora! (www.liceomariaauxiliadora.cl).



PUERTO NATALES CELEBRÓ CON ALEGRÍA LA SOLEMNIDAD DE MARÍA AUXILIADORA

El 24 de mayo, la comunidad de Puerto Natales se reunió con profundo amor y entusiasmo para celebrar la Solemnidad de María Auxiliadora, patrona de los Salesianos y de la Diócesis de Magallanes. Como cada año, esta festividad fue un momento especial de encuentro, fe y esperanza en torno a la Virgen, quien «lo ha hecho todo». La celebración comenzó en el templo Don Bosco, desde donde partió la tradicional procesión presidida por el párroco, P. Juan Solís. Durante el recorrido, se vivió un ambiente de alegría, oración y cantos, característico del estilo de Don Bosco. Al llegar al templo parroquial, la imagen de la Virgen fue recibida con entusiasmo por la batucada «Zambarello» del Liceo Bicentenario María Mazzarello, que animó el momento con ritmo, alegría y juventud. El párroco agradeció la participación de todos y subrayó además que esta es la fiesta patronal de la Iglesia, e invitó a los presentes a recordar que, queriendo a María, se llega a Jesús, pues ella camina con nosotros en cada paso de nuestra vida: en los pasillos del colegio, en las calles, en nuestros hogares y en nuestros corazones. Como cierre de esta festividad llena de espíritu salesiano, todos los asistentes compartieron un momento fraterno en la «Casa Juvenil», símbolo del amor sencillo y alegre que nos enseñó San Juan Bosco. (www.fagnano.cl)



CELEBRACIÓN DE SANTA MARÍA, AUXILIO DE LOS CRISTIANOS, EN PUERTO WILLIAMS

La comunidad de Puerto Williams celebró la festividad de Santa María, Auxilio de los Cristianos, con una misa en el templo parroquial. En ella, se honró a nuestra Madre, resaltando su atención y auxilio ante las necesidades de sus hijos. Con fe y devoción, confiamos en su intercesión, sabiendo que ella es el auxilio necesario para recorrer nuestro camino hacia Jesús (www.parroquiavirgendelapatagonia.com).



TE DEUM POR LAS GLORIAS NAVALES EN PUERTO NATALES

El 21 de mayo, en el templo parroquial María Auxiliadora de Puerto Natales, se realizó el tradicional Te Deum en acción de gracias por las Glorias Navales. La celebración fue una oportunidad para honrar los actos heroicos del combate naval de Iquique y resaltar la figura de Arturo Prat Chacón, símbolo de valor y patriotismo (www.facebook.com/ParroquiaMariaAuxiliadoraNatales)



TE DEUM EN CONMEMORACIÓN POR LAS GLORIAS NAVALES EN PUERTO WILLIAMS

El 21 de mayo, en la capilla naval de Puerto Williams, se llevó a cabo el tradicional Te Deum en conmemoración de los 146 años de la gesta de Iquique y Punta Gruesa. En su homilía, el Pbro. Miguel Bahamonde Villarroel, párroco de Puerto Williams y capellán del distrito naval Beagle, resaltó el valor de los héroes y la confianza plena en el Señor que los sustentó en sus sacrificios. Invitó a los presentes a seguir estos ejemplos de heroísmo y fe. Participaron autoridades locales y representantes de las Fuerzas Armadas argentinas, con base en Ushuaia (www.parroquiavirgendelapatagonia.com).



PARROQUIA SAN FRANCISCO DE SALES DE PORVENIR: CONFIRMANDOS – CATEQUESIS FAMILIAR – FIESTA DE MARÍA AUXILIADORA

El diácono Eric Morales acompaña a la comunidad cristiana de Porvenir en las celebraciones dominicales y en los procesos de formación. Así, los cinco jóvenes que hoy domingo 01 de junio se confirmarán, recibieron el signo de la cruz como expresión de su compromiso y testimonio; las familias de la catequesis familiar celebraron la entrega de la biblia para profundizar en su conocimiento vital del Señor y, el sábado pasado, se realizó la procesión de María Auxiliadora por las calles de la plaza previa preparación de unos artísticos faroles que se prepararon con mucho cariño a la patrona de la Iglesia de Magallanes.



FAMILIA SALESIANA EN MAGALLANES RECIBE LA VISITA DEL PADRE INSPECTOR

El domingo 25 de mayo de 2025, el encuentro mensual de la Familia Salesiana, fue presidido por el P. Nelson Moreno, Inspector Nacional de los Salesianos (Facebook Familia Salesiana Magallanes).





«USTEDES SERÁN MIS TESTIGOS HASTA LOS CONFINES DE LA TIERRA» Solemnidad de la Ascensión del Señor



Cuando en la Ascensión Jesús dejó a sus discípulos y pasó a la gloria del cielo, él fue para sus discípulos más que una memoria de una gran persona que había muerto. Primero, él está todavía vivo como el Señor resucitado; él marchó, pero permanece con nosotros por su Espíritu de fortaleza, sabiduría y amor, y de esta forma es nuestro compañero en nuestra vida. Él profiere todavía para nosotros su palabra, todavía se nos da como nuestra bebida y alimento en la eucaristía, y vive en nuestras comunidades. En su Ascensión, Jesús confía su trabajo y misión a los apóstoles. El Espíritu Santo les dará la fortaleza necesaria para dar testimonio de Cristo, el Señor, al mundo entero (**PRIMERA LECTURA**). Cristo nos salvó de una vez para siempre y nos conduce al santuario del cielo. Ésta es nuestra firme esperanza (**SEGUNDA LECTURA**). Los apóstoles, y toda la Iglesia con ellos, son enviados a llevar al mundo entero la Buena Noticia de Cristo, que murió

por nosotros y resucitó de entre los muertos (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Hechos 1,1-11
En mi primer Libro, querido Teófilo, me referí a todo lo que hizo y enseñó Jesús, desde el comienzo, hasta el día en que subió al cielo, después de haber dado, por medio del Espíritu Santo, sus últimas instrucciones a los Apóstoles que había elegido. Después de su Pasión, Jesús se manifestó a ellos dándoles numerosas pruebas de que vivía, y durante cuarenta días se le apareció y les habló del Reino de Dios. En una ocasión, mientras estaba comiendo con ellos, les recomendó que no se alejaran de Jerusalén y esperaran la promesa del Padre: «La promesa, les dije, que Yo les he anunciado. Porque Juan bautizó con agua, pero ustedes serán bautizados en el Espíritu Santo, dentro de pocos días». Los que estaban reunidos le preguntaron: «Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino de Israel?». Él les respondió: «No les corresponde a ustedes conocer el tiempo y el momento que el Padre ha establecido con su propia autoridad. Pero recibirán la fuerza del Espíritu Santo que descenderá sobre ustedes, y serán mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría, y hasta los confines de la tierra». Dicho esto, los Apóstoles lo vieron elevarse, y una nube lo ocultó de la vista de ellos. Como permanecían con la mirada puesta en el cielo mientras Jesús subía, se les aparecieron dos hombres vestidos de blanco, que les

dijeron: «Hombres de Galilea, ¿por qué siguen mirando al cielo? Este Jesús que les ha sido quitado y fue elevado al cielo, vendrá de la misma manera que lo han visto partir».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 46,2-3.6-9

R. EL SEÑOR ASCIENDE ENTRE ACLAMACIONES.

Aplaudan, todos los pueblos, aclamen al Señor con gritos de alegría; porque el Señor, el Altísimo, es temible, es el soberano de toda la tierra. **R.**

El Señor asciende entre aclamaciones, asciende al sonido de trompetas. Canten, canten a nuestro Dios, canten, canten a nuestro Rey. **R.**

El Señor es el Rey de toda la tierra, cántenle un hermoso himno. El Señor reina sobre las naciones el Señor se sienta en su trono sagrado. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Efesios 1,17-23

Hermanos: Que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de la gloria, les conceda un espíritu de sabiduría y de revelación que les permita conocerlo verdaderamente. Que Él ilumine sus corazones, para que ustedes puedan valorar la esperanza a la que han sido llamados, los tesoros de gloria que encierra su herencia entre los santos, y la extraordinaria grandeza del poder con que Él

obra en nosotros, los creyentes, por la eficacia de su fuerza. Este es el mismo poder que Dios manifestó en Cristo, cuando lo resucitó de entre los muertos y lo hizo sentar a su derecha en el cielo, elevándolo por encima de todo Principado, Potestad, Poder y Dominación, y de cualquier otra dignidad que pueda mencionarse tanto en este mundo como en el futuro. Él puso todas las cosas bajo sus pies y lo constituyó, por encima de todo, Cabeza de la Iglesia, que es su Cuerpo y la Plenitud de Aquél que llena completamente todas las cosas.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Lucas 24,46-53

Jesús dijo a sus discípulos: «Así está escrito: el Mesías debía sufrir y resucitar de entre los muertos al tercer día, y comenzando por Jerusalén, en su Nombre debía predicarse a todas las naciones la conversión para el perdón de los pecados. Ustedes son testigos de todo esto. Y Yo les enviaré lo que mi Padre les ha prometido. Permanezcan en la ciudad, hasta que sean revestidos con la fuerza que viene de lo alto». Después Jesús los llevó hasta las proximidades de Betania y, elevando sus manos, los bendijo. Mientras los bendecía, se separó de ellos y fue llevado al cielo. Los discípulos, que se habían postrado delante de Él, volvieron a Jerusalén con gran alegría, y permanecían continuamente en el Templo alabando a Dios.

PALABRA DEL SEÑOR

DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS
Vigilia Pentecostés
"Llama vítea para mi Esperanza..."

Sábado 07 de Junio
19:00 hrs
Gimnasio Liceo San José - Fagnano #550
Invitación para todos los fieles

Se solicita a los participantes llevar algo para compartir entre todos. Robert Prevost

GAMINEMOS JUNTOS
¡Con alegría, el Señor está contigo!

Diócesis de Punta Arenas - Iglesia de Magallanes - 2025

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 01: Confirmaciones de jóvenes en la Parroquia San Francisco de Sales de Porvenir.

Miércoles 04: 10.00 hrs. Consejo de Personal Apostólico en Casa Pastoral de San Sebastián.

Jueves 05: 10.00 hrs. Encuentro con sacerdotes diocesanos en Villa Alfonso / 19.30 hrs. Encuentro con Diáconos Permanentes en Villa Alfonso.

DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 02: Hech 19,1-8; Sal 67,2-7; Jn 16,29-33

Martes 03: Hech 20,17-27; Sal 67,10-11.20-21; Jn 17,1-11

Miércoles 04: Hech 20,28-38; Sal 67,29-30.33-36; Jn 17,6.11-19

Jueves 05: Hech 22,30;23,6-11; Sal 15,1-2.5.7-11; Jn 17,20-26

Viernes 06: Hech 25,13-21; Sal 102,1-2.11-12.19-20; Jn 21,15-19

Sábado 07: Hech 28,16-20.30-31; Sal 10,4-5.7; Jn 21,19-25